

	PTAS.	CT.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Venta

De varios muebles por tener que ausentarse de esta capital.
En la calle de la Fábrica, número 5, bajos, Arrabal de Santa Catalina, desde las 9 de la mañana a las seis de la tarde.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO

Recibidos los surtidos de Estación, queda abierto la venta á precios fabulosamente baratos.

Grandes colecciones de novedades en géneros de primera elección.

ROPA BLANCA, surtidos en todas clases, precios sin competencia.

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

NOTICIAS

De las islas:

Felanig

El jueves por la tarde fueron robados de una casa de campo de este término, en donde habita una familia de labradores, unos 43 duros en metálico y cuatro botones de oro. La guardia civil tiene noticia del hecho y trata de descubrir á los autores de la sustracción.

Ayer por la mañana celebró su primera misa en nuestra parroquia, el joven sacerdote don Nicolás Bannasar Bauza. El acto fué solemne al par que modesto, asistiendo á él las autoridades y numeroso gentío.

—Aumenta de cada día el número de instalaciones particulares por alumbrado por gas, en vista de la economía y comodidad que los consumidores aseguran que reporta.

—Ha sido trasladado á la provincia de Tarragona el teniente de carabineros don Juan Porcal que desde hace bastante tiempo residía en esta ciudad con el cargo de jefe de Línea.

9 de Abril de 1899.

Manacor

Galantemente invitados por el señor Director del Colegio de la Pureza, de esta, tuvo el gusto de asistir á las tardes literarias que en el espacioso salón de dicho Colegio se celebraron el jueves, viernes y sábado de esta semana. En ellas se puso una vez más de relieve la sólida y esmerada educación que en el citado centro se da á sus educandas.

Todas las discípulas desempeñaron admirablemente su cometido tanto en la parte literaria como en la musical, no citando nombre de las distinguidas porque todas sin distinción lo hicieron perfectamente y por temor de omitir voluntariamente algún nombre, cuando todos ellos son bien dignos de ser mencionados.

Nuestra mas cordial enhorabuena á las Hermanas que con tanto amor se desvelan para la ilustración de sus subordinadas y á estas por corresponder tan dignamente á sus esfuerzos.

Desearnos que dichas veladas se repetirán muy amenudo tanto por los buenos ratos que se proporcionan como por ser grandísimos medios de emular á nuestra juventud que tanto lo necesitan.

—En el local conocido con el nombre de cuartel de Dragones se ha celebrado esta tarde á las seis un meeting socialista, hablando en él, el compañero García Quejido.

El público que ha asistido á la reunión ha sido numeroso.—Corresponsal.

9 de abril de 1899.

De la capital:

Hoy y mañana de doce á una de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, calle de Brossa, 21 1°.

Ayer á las tres de la tarde en una de las calles del barrio del Puig hubo una riña entre dos mujeres quedando una de ellas herida.

Conducida á la casa de Socorro fué curada por el médico municipal.

La función dada ayer por la tarde en la Plaza de Toros por la compañía gimnasta se vió más concurrida.

Se presentaron al público algunos arriesgados y difíciles trabajos, cosechando aplausos los señores Romeu y la familia Teresa.

Al final se lidió un novillo de Son Sant Martí por la señorita torera Gil y varios aficionados.

Todos fueron aplaudidos del público; principalmente la señorita Gil.

Un carro de transporte que ayer por la mañana desde la calle de la Marina iba á entrar en la del Conquistador, tuvo la desgracia de dar contra el rail del tranvía que en aquel punto sobresale bastante del nivel del piso, rompiendo el eje.

Auxiliado por varios transeúntes después de media hora logró atar provisionalmente el eje continuando la marcha.

Estos percances sucederán continuamente si no se ordena por quien corresponde el arreglo inmediato del piso de modo que los rails no sobresalgan.

Para Ibiza y Alicante salió de nuestro puerto ayer á las nueve de la mañana el vapor *Isleño*, llevándose la balija, 23 pasajeros y variada carga para ambos puntos.

Ayer por la mañana á las nueve fundeó en este puerto el vapor inglés *Ewina*, procedente de Cardiff, conduciendo 700 toneladas de carbón mineral para la *Isla Marítima*.

Esta mañana á las seis ha salido el vaporcito *Cabrera* para la isla de su nombre.

Varios chiquillos que el sábado por la tarde estaban jugando con una botella de bencina, tuvo uno de los la ocurrencia de acercar á ella un fósforo, inflamando el líquido y produciendo quemaduras á uno de ellos.

Un agente de policía condujo al herido á la casa de Socorro donde fué curado por el médico de guardia, ordenando después este que fuera conducido al Hospital.

Después de una breve enfermedad pasó ayer á mejor vida el digno sacerdote don Rafael Llabres, Beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral.

A las siete de la tarde fué conducido su cadáver al cementerio, seguido de un crecido y selecto cortejo fúnebre.

Dios haya acogido en su seno al alma del finado.

Mañana á las diez y media se verá, en esta Audiencia Territorial, en juicio oral, la causa instruida contra José Jaime acusado del delito de hurto, la instruida contra Bartolomé Miguel, sobre hurto y contra Juan Abriñes, sobre lesiones.

Según telegrama recibido por la *Isla Marítima*, el vapor *Lulio* suspendió la salida ayer tarde del puerto de Barcelona para el de Sóller, á causa de la grusa mar y el fuerte viento N. O. que reinaba.

Llegan hasta nosotros noticias de que hay en esta ciudad varios sujetos que se dedican á implorar la caridad pública á altas horas de la noche.

La manera brusca de presentarse estos individuos y la hora interstervia en que lo hacen, son origen de muchos asuntos y trastornos.

A esta gente, la policía debiera ponerlos en cintura.

Ayer por la mañana se reunió en el salón de sesiones de la Diputación Provincial, la Junta del Censo, al objeto de proceder á la proclamación de candidatos para las próximas elecciones de Diputados á Cortes y á la designación de los interventores de las mesas electorales.

La sesión fué algo borrascosa no pudiendo llegar á un acuerdo, y teniendo que procederse con todo el rigor de la ley.

Hoy se ha reunido de nuevo dicha Junta, acordándose que cada mesa esté constituida por cinco interventores gamacistas ó silvelistas y cuatro de la coalición.

Siguiendo la tradicional costumbre de todos los años fueron muchas las familias de esta capital que ayer salieron al campo con objeto de hacer el *panqueritat*, pudiendo decirse que

fueron pocas las familias que quedaron en la Ciudad.

Tanto en el horatorio de Portal como en la *Font Santa*, Molinar, Terreno y *Torre d' en Pau* hubo numerosas familias que disfrutaban de las delicias de la campiña.

Al anochecer por las puertas del Campo, San Antonio y Muelle se veía regresar en grupos numerosos á los del *panqueritat* con la alegría retratada en el rostro y entonando coros la mayor parte de aquellos.

Provechosos bajo todo punto de vista son esta clase de giras campestres, principalmente á la clase trabajadora que vive encerrado en su casa la mayor parte del año.

Ayer salió para Ibiza el distinguido escritor don Juan Bautista Enseñat.

Se ha presentado en el Gobierno civil una solicitud pidiendo permiso para publicar un semanario popular, que con el título de *El payes mallorquin*, se publicará en Felanig.

A las primeras horas de la madrugada de ayer falleció en esta Capital después de larga y penosa enfermedad, sufrida con cristiana resignación la vistuosa señora doña Ana Ferrer, madre de nuestro amigo don José Mir y hermana del M. I. señor don Jaime Ferrer, canónigo penitenciario de esta Santa Iglesia Catedral.

Su cadáver fué conducido á la última morada á las cuatro y media de la tarde de ayer, asistiendo á dicho acto un numeroso cortejo.

Recibió su desconsolada familia la espresión de nuestro pésame.

Una pobre mujer que ayer á las cuatro y media transitaba por la calle de Colón recibió tal tremenda pedrada en la cabeza que le hizo perder el sentido, ocasionándole una profunda herida.

Fuó acompañada á la farmacia del señor Miró donde la auxiliaron debidamente, practicándole la primera cura.

Muchas veces hemos censurado á la guardia municipal por la falta de vigilancia y la ineptitud que tiene para poner á raya á esa infinidad de chiquillos que juegan á todas horas por nuestras calles ocasionando al público percances como el señalado.

En el Arrabal de Santa Catalina otra bandada de chiquillos estuvo cerca de media hora, apedreándose de lo lindo imposibilitando el tránsito á los transeúntes.

La guardia municipal brilló por su ausencia.

Teatro Principal

El Salto del pasiego fué la obra que anoche se puso en escena en nuestro primer coliseo.

La interpretación de la obra adoleció de la falta de ensayos. Los lunares que en ella se notaban se hubieran amortiguado mucho, con un poco más de estudio de la obra y un ensayo detenido y atento. Son detalles estos que restan lucidez al conjunto y hacen caer el interés del público.

El teatro se vió en extremo concurrido.

Para esta noche está anunciada la segunda representación de *El diablo en el poder*.

Teatro-Circo

El sábado debutaron en el Teatro Circo los originales clowns Tonino y Antonet que venían precedidos de mucha fama.

Los trabajos que presentan son nuevos y variados, dando además un tinte de distinción á los trabajos ya conocidos. Son clowns que escitan la hilaridad sin caer en el ridículo, como sucede generalmente á los que se dedican á esta clase de trabajos.

Los trabajos del resto de la compañía son demasiado conocidos y sobados, destacándose sin embargo de entre ellos Mr. Roman.

La concurrencia ha sido anteanoche y anoche bastante numerosa, por lo que, vista esta inclinación, la empresa debiera imprimir variedad al programa, de cuya manera seguiría obteniendo el favor del público.

Meeting socialista

Conforme anunciamos se celebró ayer en el teatro Circo Balear, el meeting organizado por el partido socialista obrero de esta capital.

Ocupó la presidencia el compañero Crespi, quien manifestó que el partido socialista, atento á todas las ocasiones para propagar sus ideas, aprovechó antes de la guerra para protestar de ella y ahora ha aprovechado el final para hacer lo propio.

Dijo que el partido socialista era enemigo de las algaradas y motines, lo cual le escusaba de recomendar el orden.

Acto seguido concedió la palabra al compañero Francisco Roca.

Este empezó su discurso diciendo que al cumplir lo que él cree que es un deber de todo socialista, no se proponía enseñar á los que le escuchaban; sino que su objeto era el de levantar á la clase trabajadora de la postración en que se halla á causa de lo que ha tenido que sufrir con motivo de las últimas guerras.

Dividió las clases en dos, calificándolas de burgueses y proletario, ó sea dijo, en señores y esclavos.

Explicó lo que era el feudalismo antiguo, y dijo que los castillos feudales de ayer se han convertido hoy en talleres, á los cuales debiera dárseles el nombre de prisiones inquisitoriales, pues en ellos con un merquino jornal se esplota al honrado trabajador.

Como medio de mejorar el estado del obrero, recomendó la asociación con la cual el trabajador logrará ser más renumerado y respetado.

Con solo la unión, no logrará el obrero su completa emancipación; por lo tanto es necesario también entrar en el campo político hasta lograr que el obrero milite en las esferas del parlamento, desde donde pueda hacer presión sobre el Gobierno y si esto lo hubieramos ya logrado quizás no hubieramos tenido que presenciar el triste cuadro que nos ha ofrecido las últimas guerras de Cuba y Filipinas.

Terminó diciendo que ha llegado la hora de que los obreros despierten de su letargo y vayan á unirse á sus compañeros, que ya trabajan para conseguir la emancipación. (Aplausos.)

Al levantarse el compañero Antonio García Quejido fué saludado con grandes aplausos.

Este, después de su breve exordio con el que dió las gracias por las deferencias recibidas, se defendió de las críticas que hacen los adversarios de que se vaya propagando las ideas socialistas á costa de los fondos del partido.

Consignó las diferencias de procedimientos seguidos por todos los partidos y dijo que el partido socialista, á pesar de ser el más pobre, ha sido el primero en organizar la crítica de los gobernantes, cuando los demás partidos, incluso el republicano, solo se ocupan en hacer pactos para conseguir un acta, que debieran romper tan luego de conseguirla.

Jamás, dijo, los socialistas han ido á reclamar el voto, sino que han sido los mismos correligionarios quienes han elegido á los compañeros.

Censuró á todos los partidos incluso á los republicanos y dijo que para derrotar al partido conservador con el cual se ve amenazada la libertad, se deberían unir todos los partidos, á cuya unión no tendrían inconveniente en figurar los socialistas, siempre que fueran invitados y que se les permitiera tener en ella una representación.

Enumeró las vacilaciones y pactos hechos por el partido republicano con las cuales se han incapacitado para gobernar durante mucho tiempo.

Añadió que el partido socialista jamás ha estado ligado con otro partido; lo único que existe hoy, es que el jefe del partido federal de Madrid ha dicho que caso de establecer pacto con algún partido, no sería con los republicanos, que según se dice, el día que estuviesen en el poder serían tan malos como los demás, ni tan poco como los monárquicos que ya son conocidos, sino que lo haría con los socialistas.

Censuró de nuevo á los republicanos que con sus pactos en vez de lograr el advenimiento de la república han hecho que se alejara (grandes aplausos).

Recordando el fracaso de las guerras dijo que los únicos profetas en di-

cha cuestión han sido los socialistas que al empezar la guerra en Cuba ya dijeron que España debía resolver el conflicto concediendo la autonomía á aquellas islas; y sin embargo, la burguesía con una ineptitud completa, creyó que solo debía resolverla con las armas.

El partido conservador, añadió, fué el primero en sentar la base de dicha opinión, la cual han seguido los demás partidos. Del fracaso de esta teoría todos somos testigos, lo cual por sí solo nos demuestra que no tenemos hombres de estado.

Al fracaso de la política, sigue el del ejército, el del clero, el de la administración y el de todos cuantos han intervenido en el desenlace del asunto de Cuba.

Elogió las cartas del *Capitán Verdades* y dijo que los tribunales de honor no deben contentarse con la espulsión de los militares que resulten culpables sino que estos deberían ir á presidio.

Censuró al Gobierno por la conducta seguida con el rescate de los prisioneros de Filipinas calificándole de más papista que el mismo Papa.

Censuró igualmente el sistema colonial seguido por España, y la forma empleada por el gobierno con el pago de los repatriados, comparándola con la observada para el pago de la deuda de Cuba cuyos intereses anuales ascienden á más de cien millones.

Terminó el orador recomendando la unión de todos los obreros, único medio para conseguir la emancipación. (Grandes y prolongados aplausos.)

La reunión terminó con la lectura de la siguiente proposición: 1.º Solicitar del Gobierno el pronto pago de los haberes que se adeudan á los repatriados; 2.º pedir la abolición de los recargos impuestos con motivo de las guerras.

El orden fué completo.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Concluirán en San Cayetano siendo la exposición á las seis, á las diez y media se cantará la misa mayor, y al toque de las Avemarías después del rosario concluirá el triduo con sermón y será el orador el padre Restituto del Valle agustino después se cantará la estación himno á San Francisco, Te-Deum y la reserva.

Otras funciones

En las iglesias parroquiales de anoche empezarán unos ejercicios preparatorios para los niños que han de hacer la primera comunión que serán dirigidos por los señores Párrocos ó encargados de la parroquia.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Salud, en San Miguel.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Temporal

Madrid 9 á las 9'30 m.

París.—Continúa el fuerte temporal. El mar está imponente.

En Marsella han tenido que cerrar el puerto.

En el canal de la Mancha ha sido preciso interrumpir la circulación de los buques.

Los buques que han sufrido averías son innumerables.

Los carlistas

Madrid 9 á las 9'30 m.

París.—*Le Temps* publica una carta de la frontera de España, ocupándose de la situación de los carlistas.

Estos se lamentan de las vacilaciones y divergencias de los jefes y censuran las trabas que les ponen las autoridades vigilando sus idas y venidas.

Don Jaime y varios jefes han emigrado.

El señor Sagasta

Madrid 9 á las 10'15 m.

Atribúyese al señor Sagasta la opinión de que las Cortes se habrán demasado tarde y que hubiera sido mejor aprovechar el tiempo.

Ha dicho también el señor Sagasta que los liberales discutirán todos los asuntos con amplitud, asegurando que las Cortes serán accidentadas.

Juntos de censo

Madrid 9 á las 4'45 t.

En Huesca, Castellón, Pontevedra, Cuenca y Segovia, no se han constituido las Juntas de censo por falta de número.

Las demás provincias sin novedad.

Recepción

Madrid 9 á las 4'45 t.

En la Academia de Artes se verificó la recepción del nuevo académico don Bartolomé Maura el cual pronunció un elocuente discurso sobre el siguiente tema: Conveniencia del renacimiento en España del grabado y calcografía.

Le contestó el académico don Angel Aviles, siendo ambos aplaudidos.

Reunión

Madrid 9 á las 4'45 t.

Ha terminado la reunión de la junta provincial del censo.

Han sido proclamados veinte y un candidatos por la circunscripción y diputado provincial al señor Contreras, después de una ligera protesta.

También han sido proclamados los candidatos de provincias.

Los carlistas.-De Manila

Madrid 9 á las 5'30 t.

Paris.—Don Jaime continúa en esta población.

Se aloja en casa de un pariente suyo.

Manila.—Los americanos han vuelto á la ofensiva, dirigiéndose al Sur. 1.500 hombres al mando del general Lanton se dirigen á Santa Clara.

Visita

Madrid 9 á las 5'30 t.

Nueva York.—El general Alger ha visitado á Portantario (Jamaica) con objeto de estudiar los medios de defensas y el sistema de gobierno de las colonias inglesas.

Se asegura que ha sacado una triste impresión.

La salud del Papa

Madrid 9 á las 6 t.

Paris.—Telegrafian al Herald, dándole cuenta de que el Papa tiene placas aterosomas en la aorta, lo cual hace que sea constante el peligro de que sobrevenga un síncope mortal.

Sin embargo el Papa va recobrando las fuerzas y el apetito y duerme perfectamente.

Comentarios-Reserva

Madrid 9 á las 7'50 n.

Coméntase la visita del duque de Tetuan al señor Silvela.

Nada se sabe respecto á la reunión de comandantes.

Se guardará absoluta reserva, callándose hasta el lugar donde se ha celebrado.

Los tetuanistas.-Interventores

Madrid 9 á las 10'15 n.

Dícese que los diputados tetuanistas no representarán el partido y apoyarán al gobierno, sin compartir las responsabilidades de mando.

Los republicanos de Madrid solo nombrarán como interventores á los señores Estevanez y Rodríguez.

El número total de interven-

tores en Madrid ascenderá á ocho mil.

La ponencia de generales.-Conferencia

Madrid 9 á las 10'40 n.

Afirma además el telegrama oficial del general Ríos, relativo al general Tejeiro, que el señor Polavieja ha recibido otro confidencial que puede influir en las desiciones de la ponencia.

La reunión de la ponencia de generales se verificará á las cuatro de la tarde.

Esta se ha reunido hoy, tomando declaración á los señores Pérez y Rosas.

En los próximos Consejos seguirá estudiando el proyecto de incompatibilidad respecto á los catedráticos, ingenieros y otros.

En la conferencia celebrada por los señores Duque de Tetuán y Silvela han convenido prestarse mútuo apoyo con sus respectivas fuerzas y mostrarse neutrales donde luchan representantes de ambos grupos.

Preparativos de elecciones

Madrid 9 á las 10'40 n.

La coalición liberal ha intervenido en las mesas electorales de Tolosa, San Sebastián y Vergara.

En Tolosa la mitad de los candidatos son carlistas y los otros liberales.

Créese que los carlistas sólo lucharán en Azpeitia y Tolosa.

La junta del censo de Barcelona ha sido laboriosa. Ha presentado interventores silvelistas, polaviejistas planistas y gamacistas.

También lucharán los fusionistas y republicanos.

Sobre elecciones

Madrid 9 á las 11'20 n.

Barcelona.—Témese que luchan los polaviejistas contra los silvelistas.

En Sabadell lucha el señor Granollers.

Los federales esperarán obtener un triunfo.

Ferrol.—Ha salido el Conde de Venadito á una misión reservada.

Dícese que vigilará las costas del norte de la Península.

Esto está relacionado con el carlismo.

Más sobre elecciones

Madrid 10 á la 1 m.

El señor Dato ha dicho que era inexacto que hayan ocurrido desavenencias entre los electores militares de Barcelona.

El nombramiento de interventores se ha hecho con tranquilidad en toda España.

Faltó número para constituirse las juntas del censo de Lugo y Oviedo.

El señor Dato hace constar que no ha sustituido á ningún alcalde dentro el período electoral.

Temores

Madrid 10 á las 3'10 m.

Sabese oficialmente que la agitación carlista aumenta.

Esto ha motivado que se situen destacamentos de dos compañías en Sarria (Barcelona) y Chelva (Valencia.)

Háblase de que don Carlos ha enviado nuevas instrucciones á España en vista de las conferencias celebradas en Paris por don Jaime y el marqués de Cerralbo Mencheta

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 5 de Abril de 1899.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Row 1: 325, 7, 11, 2, 319

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES, Items like Crédito Balear, La Isla de Marítima, Ferro-Carriles de Mallorca, etc.

Table with 2 columns: VALORES PÚBLICOS, Items like Interior, Exterior, Amortizable, Cubas 1886, etc.

Boletín metereológico

Día 10 á las 9 de la mañana

Table with 2 columns: Barómetro, Termómetro seco, Máxima al sol, etc.

Manchos

Hasta ahora tenía que luchar con pocas dificultades para quitar las manchas de los vestidos, debido á que la mayoría de los medios conocidos no daban el resultado apetecido.

La manera de usarlo es tan sencilla que hasta criaturas de corta edad pueden hacerlo, sin que corran el riesgo de sufrir una intoxicación, envenenamiento, etc.

No hay buena digestión sin buenos dientes. Cuidemos, pues, con esmero estos preciosos órganos con el uso diario del Odol, que, solo, conserva los dientes intactos.

Es verdad innegable

que existen una infinidad de remedios contra los callos; pero los más de ellos no son comunmente otra cosa que emplastos, los cuales, si bien no perjudican los pies, no sirven para nada.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Acordada por el señor Gobernador de la provincia la necesidad de la ocupación de las fincas que se detallan á continuación de la reforma de alineación de la Plaza Mayor, se avisa á los dueños de las mismas se sirvan permanecer en esta Alcaldía, dentro el plazo de ocho dias acompañado del perito que designe para proceder á la toma de datos de sus citadas fincas, conformidad con lo precedido en las citadas disposiciones.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Relación rectificada de los propietarios interesados en la reforma de alineación de la Plaza Mayor.

Segundo grupo. Núm. Nombre de los propietarios Calle de las fincas y partes de que se compone. 31 Don Juan Clar y Oliver, Sombrereros, 11 tienda 1.º y 2.º piso.

82 Don José Llambias Llompard, Sombrereros, 9, tienda y entresuelo. 33 Don Herederos de doña Vicenta Arnau Colardo, Sombrereros, 5, sin numero y número 7, tienda, almacén y 1.º y 2.º piso. 24 Don Lorenzo Meliá Munar, Sombrereros, 3 entresuelo, 1.º y 2.º piso, formando todo una sola vivienda. 35 Don Bartolomé Aguiló, Sindicato, 29, Primero, segundo y tercer piso. 36 Don Lorenzo Meliá Munar, Sindicato, 27 y 29 y Sombrereros, 15, tienda y entresuelo interior. 37 Don Miguel Aguiló Fuster, Sindicato 25, tienda y entresuelo interior. 3a Don Miguel Aguiló Fuster, Sindicato, 23, primero y segundo piso y desvan. 39 Don Miguel Aguiló Fuster, Sindicato, 21 y 23, tienda y entresuelo interior. 40 Doña Juana María Salvá, Sindicato, 19, primero y segundo piso. 41 Doña Ana Muntaner Vich, Sindicato, 17 y 19, tienda y entresuelo interior. 42 Don Gabriel Piña Valls, Sindicato, 13 y 15, tienda y entresuelo, primero, segundo y tercer piso. 43 Doña María Mir, Sindicato, 7, 9 y 11, primero, segundo y tercer piso. 44 Don Gabriel Cañellas Gomila, Sindicato, 7, 9 y 11, tienda y entresuelo. 45 Don Gabriel Cañellas Gomila, Sindicato, 5, tienda, entresuelo y en la parte posterior, un cuerpo de edificio de suelo á cielo. 46 Don Juan Clar Oliver, Sindicato, 3, zaguana, primero y segundo piso derecha. 47 Doña Mariana Aurech Garau, Sindicato, 3, sótano y segundo piso izquierda. 48 Don Pedro Aguiló Cetre, Sindicato, 3, sótano. 49 Don Pedro Aguiló Cetre, Sindicato, 1, tienda y entresuelo. 50 Don Pedro Aguiló Cetre, Bolsería, 33 y 35, tienda y entresuelo. 56 Doña María Taronji Piña, Bolsería, 30, tienda, entresuelo, primero y segundo piso, derecha. 57 Don José Bonnin Taronji, Bolsería, 28, tienda. 58 Doña Catalina Mir Gomila, Bolsería, 32, tienda, primero, segundo, tercer y cuarto piso. 59 Doña Juana M.ª Salvá Serra, Vidriería, 69 y Bolsería, 20 y 23, primer piso, desvan y azotea. 60 Don Miguel y doña Juana María Salvá y Serra, Herederos de doña María Josefa Salvá y Serra, Vidriería, 69 y Bolsería, 26 y 23, planta baja, sótano entresuelo. Palma 8 Abril de 1899.—El Alcalde, Enrique Sureda.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados: Nacimientos: Día 5.—Varones 2.—Hembras 1. Día 6: Varones 1.—Hembras 6. Matrimonios: Día 5.—Ninguno. Día 6.—Ninguno. Defunciones: Día 7.—Juan Fuster Miró, casado, 55 años, hospital, enteritis crónica.—Agueda Zanoguera Ferragut, soltera, 51 años, hospital, apoplejía.—Jeronima Mas Rullan Ripoll, viuda, 66 años, c. de San Miguel, cauterio crónico.—Coloma Moyá Jaume, casada, 66 años, Término, cangrena.—Catalina Mulet Gil, viuda, 84 años, c. de San Miguel, asistolia. Registros del puerto de anteayer á la puesta del sol. Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus. Id. del horizonte.—Calimoso. Dirección del viento.—O. S. O. fresco.

Estado del mar.—Rizada del viento. Buques á la vista.—Ninguno. Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna. Incidencias.—Soplaba al N. O. fresco, el cielo con stratus, calimoso el horizonte, rizada la mar y bajo su nivel cuando el orto. Continuó el mismo viento durante la mañana. En el curso de la tarde hubo ventolinillas variables dentro el cuarto cuadrante, el cielo se cubrió de cirrus y al ocaso como queda dicho más arriba.

Noticias.—Entró el vapor Belver de Barcelona y la balandra San Jo é de Andraig. Salió el Ciudad de Mahón para Mahón. Ha suspendido su salida el Isleño para Ibiza y Alicante por causa del mal tiempo.

Matadero: Día 8.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes 3.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 6.—Borregos, 0.—Corderos, 178.—Cabras, 4.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 2.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 198.

Sociedades y Corporaciones

La Menorquina,

Compañía de navegación en liquidación El día 28 de Abril próximo, á las doce de la mañana, se venderá en pública subasta el vaporespañol-Comercio de la matrícula de Mahon, celebrándose el acto simultaneamente en Mahon, calle del Angel núm. 10, y en Barcelona, notaría de D. Joaquin Nicolau, calle de Escudillers núm. 68, 2.º, con arreglo al pliego de condiciones, que, junto con los títulos de propiedad, inventario del buque y demás datos, están de manifiesto en dicha notaría del Sr. Nicolau—Mahon 23 de Marzo de 1899.—Por «La Menorquina», Ignacio Hernandez, Presidente accidental.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Función para hoy lunes Tercera presentación por los clones Tonino y Antonet.—El orden de la función se detallará por programas especiales.

A las ocho y media Entrada general 0'50 pesetas.—Media entrada 0'30 id.

TEATRO PRINCIPAL

Función para hoy lunes La zarzuela en tres actos, El diablo en el poder A las ocho y media Entrada general 0'80 pesetas.—Id. de paraiso 0'50 id.—Media entrada general 0'40 id.—Id. de paraiso 0'30 id.

HERPES y demás humores de la sangre así internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución. De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería números 1 y 3. Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

25-BROSSA-25

Variado surtido de molduras para marcos. Cromos y Estampas. PRECIOS ECONOMICOS

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El vapor

ISLEÑO

Saldrá el próximo martes 11 de los corrientes para SOLLER CETTE Y MARSELLA Admitiendo carga y pasaje para los dos últimos puertos. Despacho: Oficinas de la Isla de Marítima, Palacio, 25.

AVISO

El propietario del gran Almacén de papeles pintados de J. HERNANDEZ, establecido en la ciudad de Barcelona, calle de la Canuda, número 28, pone en conocimiento del público de Palma que ha puesto á su hijo como representante de su casa, en esta ciudad, estableciéndose calle de San Miguel, número 21, donde encontrará el público al por mayor y menor una gran colección de muestrarios de dichos papeles para decorar habitaciones.

NOTA.—Dicho representante se cuidará de la decoración, á los precios que rijan en Barcelona.

DINERO

Con hipotecas, valores y pagarés, se facilita dinero en todas cantidades á módico interés. Almudaina, número 4, entresuelo, de 9 á 12 informarán.

SANDWICH

La Pajarita

WALKIRIA de Wagner

Opera para Piano y Canto, 13 pesetas. Opera para Piano y Canto, 9 pesetas.

Casa Perelló, Unión 19

Alquiler.—Se alquila un primer y segundo piso con agua de fuente á grifo que reúnen buenas condiciones.

Informarán: calle del Sol, número 38, entresuelo izquierda, de la misma casa.

Tipo-III. de Amengual y Muntaner